

El plan de verano del SAS, primera víctima de los recortes de la Junta

Los sindicatos temen que apenas haya sustituciones y que se aumente el cierre de camas, plantas y servicios · El documento está condicionado a que se apruebe o no el decreto de ajustes de Andalucía

S. VALLEJO / GRANADA | ACTUALIZADO 29.05.2012 - 01:00



Imagen de una concentración contra los recortes ayer a las puertas del Hospital Clínico de Granada.



Protesta de trabajadores.

El plan de recortes de la Junta de Andalucía tiene su primer afectado directo en el ámbito sanitario. Se trata del plan de verano del SAS, el que coordina las sustituciones de personal de vacaciones durante los meses de verano, define el cierre de camas y la actividad programada de consultas y quirófanos que se hará desde julio a septiembre. A día de hoy, los sindicatos denuncian que no se sabe nada de este plan, que está "paralizado" y condicionado a la resolución del decreto de ajustes de la Junta. Hasta que no se sepa si los funcionarios aumentan su jornada laboral de 35 a 37,5 horas y si se reduce la jornada laboral del personal interino, temporal y sustitutos, no se puede saber cómo quedarán las plantillas en verano y por tanto qué necesidades hay.

Además, el anuncio del vicepresidente de la Junta, Diego Valderas, de negociar con los sindicatos el decreto, va a ralentizar más la decisión (como mínimo 15 días) y por tanto la definición del verano en los centros sanitarios.

Pero a tenor de lo que ha pasado otros años y con la situación económica actual, los sindicatos consultados por este periódico (Sindicato Médico, Satse, CCOO y CSI.F) prevén un verano bajo mínimos con un porcentaje muy bajo de sustituciones, lo que hará que otros compañeros asuman el trabajo, y un aumento del número de camas cerradas y plantas clausuradas.

La secretaria general de Sanidad de CCOO, Teresa Jérez, fue contundente y confirmó que mucho se temen que "no va a haber plan de vacaciones". De hecho, asegura que ya se está impidiendo a los trabajadores que se sumen los días adicionales a las vacaciones, entre otras medidas. "La consecuencia de todo esto, a la espera de que se defina el decreto de recortes y cómo quedará el aumento de jornada, es que cierren más camas y haya menos personal".

Según explicó ayer la secretaria general del **Sindicato Médico de Granada**, Carmen Serrano, "está todo parado". "Llevamos tiempo pidiendo los planes a hospitales y distritos y no tienen nada. Todo lo condicionan a cómo se aplique el decreto de la Junta y ya vamos tarde porque en junio hay gente se ya se va de vacaciones". El Sindicato Médico también denuncia que dentro de las pocas sustituciones que se firmen serán de poca 'calidad'. "Conocemos modelos de contratos que se están proponiendo de 14 horas al mes en Urgencias por 280 euros a partir del cual puedes hacer guardias por un módico precio", denuncia.

Los efectos de la reducción de personal hará que los compañeros que queden asuman más trabajo. "La acumulación de cupo en Primaria ya es una costumbre pero tienen que definir cómo van a hacerlo en los hospitales". Según el Sindicato Médico, en áreas como la zona básica de Alhama han anunciado ya que habrá un 50% menos de sustituciones y que la cobertura será del 75% de la jornada laboral.

El secretario provincial del Sindicato de Enfermería Satse, José Sánchez, dijo que las sustituciones en Primaria serán "del 0 o como mucho del 2 o 3%, donde haya", lo que dejará la asistencia bajo mínimos. En el caso de los hospitales, auguran "un aumento del cierre de camas y plantas con acumulación de pacientes en determinados servicios para que los atienda el personal que haya".